
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
des SSC Soltmann e. V. von 1962 

am 06.03.2015 ab 19.00 Uhr 
 

 
 
Anwesend lt. Anwesenheitsliste:  20 Mitglieder 
Davon stimmberechtigt:   20 Mitglieder 
Beginn:        19.05 Uhr 
Ende:         20.30 Uhr 
 
Punkt 1 Tagesordnung  
 
Der 1. Vorsitzende Heiko Räther eröffnet die Jahreshauptversammlung. 
Er begrüßt die anwesenden Mitglieder, besonders das Ehrenmitglied Berta Baraniak, 
außerdem Ortsbürgermeister Wolfgang Dettmer. Dieser bedankt sich für die Einladung und 
spricht im Namen des Ortsrates und der Stadt ein paar Worte. Er dankt dem Vorstand und 
allen Ehrenamtlichen für ihren Einsatz, besonders bei der hervorragenden Jugendarbeit den 
Trainern, Betreuern und Helfern.  
 
Herr Räther stellt fest, dass die Einladungen mit der Tagesordnung rechtzeitig durch Post, 
Veröffentlichung und per Mail zugestellt wurden und die Versammlung beschlussfähig ist. Es 
gibt keine Wortmeldungen zur Tagesordnung, so dass diese angenommen und genehmigt 
wird. 
 
Punkt 2 Tagesordnung 
 
Die Versammlung gedenkt der Verstorbenen. 
 
Punkt 3 Tagesordnung 
 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 27.06.2014 wird für die Mitglieder 
zur Kenntnisnahme als Kopie ausgelegt. Es soll deshalb von der Schriftführerin (einstimmig 
beschlossen) nicht vorgelesen werden.  
Das Protokoll wird genehmigt. 
 
Punkt 4 Tagesordnung (Berichte) 
 
Der 1. Vorsitzende Heiko Räther berichtet von Aktionen zwischen den Hauptversammlungen 
seit dem 27.06.2014:  
Erneuerung des Pachtvertrages: etwas über 200,00 €/Jahr für die Pacht; 
Schwimmbetrieb im Winter: Die Nutzung der Halle in der „Helius Klinik“ wurde wegen 
Aufgabe zum 31.1.2015 gekündigt. Es wurde wegen neuer Nutzungsorte herumgefragt, z. B. 
bei der AWO, oder beim „Relexa“, so dass jetzt die Schwimmausbildung im AWO-
Schwimmbad durchgeführt werden kann und die Wettkampfschwimmer in Holle ihr Training 
absolvieren können. Die Kosten betragen dafür aber nicht mehr 10,00 €/Nutzungsstunde wie 
bisher sondern erhöhen sich höchstwahrscheinlich auf mindestens das Doppelte bis Dreifache. 
Die Mitglieder im Schwimmverein sind mehr Kinder, nicht im größeren Umfang Erwachsene/ 
Familien. Es besteht ein erfolgreicher Kinderzulauf, bedingt auch durch sehr gute Betreuer, 
denen ich hiermit für ihre Arbeit danken möchte. 



Aktivitäten: Gastgeber des Kreistages im Clubhaus; 
Teilnahme am Kreisschwimmverbandtag; 
Vereinspokalschießen der Schützen;  
Pflegeaktion im Herbst im Außenbereich des Clubhauses. 
 
Heiko Räther bedankt sich bei allen Vereinsmitgliedern, den Vorstandsmitgliedern und 
Helfern für die tatkräftige Unterstützung. 
 
Es gibt keine Fragen und Anmerkungen zum Bericht. 
 
Schwimmwart Hans-Jürgen Schlüter berichtet von vielen Aktivitäten aus der 
Schwimmabteilung: 
Die Aktiven besuchten 8 Wettkämpfe, u. a. auch die Kreisjahrgangsmeisterschaften in Alfeld, 
wo 3 x der 2. Platz belegt werden konnte. Er gratuliert allen Teilnehmern und Platzierten. 
Unser eigenes Schwimmfest musste wegen Terminschwierigkeiten und Überschneidungen 
leider ausfallen. 
An der Vereinsmeisterschaft in der Freibadsaison nahmen dieses Jahr 47 Kinder, Jugendliche 
und Erwachsene teil. 
Zum Schluss bedankt sich H.-J. Schlüter bei allen Helfern für die Unterstützung und Spenden 
bei den zahlreichen Veranstaltungen, ebenso bei den Trainern und deren Helfern für ihre her- 
vorragende Arbeit. 
 
Jugendwartin Andrea Räther kann auch dieses Mal auf ein positives Jahr zurückblicken: 
Das Kinder-/Jugendschwimmen ist in  3 Gruppen eingeteilt, davon sind  
15 Kinder im Schwimmkurs, 20 Fortzubildende bis Wettkampfschwimmer und 29 in der 
Schwimm-/Wettkampfgruppe, davon 4 Mädchen, die mit in das Trainingsteam eingestiegen 
sind. Im Sommer wurde im Freibad trainiert, in den Wintermonaten können die kleineren 
Kinder nun das Becken der AWO benutzen und die Wettkampfschwimmer in Holle 
trainieren, nachdem die Nutzung der Halle der „Helius-Klinik“ gekündigt wurde. 
Viele davon haben bei zahlreichen Veranstaltungen mitgemacht: 
Bei der „Sommerferienpaßaktion“ hatten 15 Kinder ihren Spaß. 
Außerdem wurden viele Kuchenbuffetts bei Veranstaltungen von den Eltern der 
Schwimmkinder organisiert. 
Vereinsmeisterschaft. 
Der Höhepunkt aber war das 1. Zeltwochenende 
Anschließend bedankt sich Andrea Räther bei allen Eltern und Spendern aber ganz besonders 
den Übungsleitern und Helfern für die Hilfe mit den Kindern. 
(Nähere Einzelheiten und Termine siehe auch Bericht) 
Schatzmeister Hans-Jürgen Voges berichtet über einen gesunden Kassenstand (siehe auch 
Abrechnung). 
Der Mitgliederbestand per 31.12.2014 beträgt 137 Mitglieder. 
 
Die Kassenprüferin Tanja Jörren berichtet von einer ordnungsgemäßen Kassenprüfung, 
die von Tanja Jörren und Ulrike Schlüter geprüft wurde.  
 
 
 
 
 
 
 



Punkt 5 Tagesordnung 
 
Die Kassenprüfer bitten um Entlastung des Schatzmeisters und des gesamten Vorstandes. 
Dieses wird einstimmig angenommen. 
 
Punkt 6 Tagesordnung (Wahlen) 
 
Für die Wahl des 1. Vorsitzenden übernimmt die Versammlung die Wahl: 
 
1. Vorsitzender (2 Jahre)  Vorschläge: Heiko Räther 
Er wird einstimmig gewählt. 
 
Danach übernimmt Heiko Räther die Wahlleitung: 
 
Schwimmwart/in (2 Jahre)  Vorschläge: Hans-Jürgen Schlüter 
Er wird einstimmig gewählt. 
 
Schriftführer/in  (2 Jahre)  Vorschläge: Gisela Raabe 
Sie wird einstimmig gewählt. 
 
Pressewart/in (2 Jahre)  Vorschläge: Cathlen Voges 
Sie wird einstimmig gewählt.    
 
Frauenwart/in    Vorschläge: Vorstand kommisarisch 
Einstimmig gewählt:   Gisela Raabe 
 
Sozialwart/in    Vorschläge: Vorstand kommisarisch 
Einstimmig gewählt:   Ingo Jörren 
 
Wasserballwart   Vorschläge: Hans-Jürgen Schlüter kommisarisch 
Er wird einstimmig gewählt 
 
Kassenprüfer: Tanja Jörren scheidet aus, als 1 Nachrücker 
 Vorschläge: Melanie Friebe 
Sie wird einstimmig gewählt. 
 
 
Punkt 7 (Festlegung der Beitragssätze) 
 
Bis Ende des Jahres gelten die alten Beitragssätze. 
Wenn die Hallennutzungsgebühren endgültig geklärt sind, sollte eine Beitragsanpassung und 
eine Struktur der Beitragserhöhung stattfinden (z. B. zusätzlicher Beitrag von den 
Schwimmern, welche die Halle nutzen).  
 
 
Punkt 8 (Wirtschaftsplanung 2015) 
 
Die finanzielle Lage des Vereins ist ausgeglichen.. 
Es stehen die Hallennutzungsgebühren an. 
Ein neues Eingangstor/Toranlage wird durch Fa. Eisenberger eingebaut. 
 



 
 
  
 
Punkt 9 (Anträge) 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
 
Punkt 10 (Verschiedenes) 
 
Termine: 
 
Einige Termine siehe auch Bericht der Jugendwartin 
Freibaderöffnung:   01.05.2015    (Mitbringfrühstück) 
Teilnahme beim Feuerwehrumzug: 31.05.2015 
Schwimmfest:    27.06.2015 
Freibadfest:    1. Wochenende im September 2015 
     
 
 
 
Heiko Räther bedankt sich beim Vorstand und den anwesenden Mitgliedern für die 
Aufmerksamkeit und beendet die Jahreshauptversammlung um 20.30 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Heiko Räther     gez. Gisela Raabe 
………………………………………………       …………………………………………….. 
 
                   1. Vorsitzender        Schriftführerin 
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